



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

Tenguel, 22 de Enero del 2021

**ACTA DE SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 22 DE ENERO DE 2021 A LAS 09H30 DE LA ADMINISTRACIÓN DEL GOBIERNO AUTÓNOMO PARROQUIAL DE TENGUEL PARA EL PERIODO 2019 – 2023.**

## SESIÓN ORDINARIA

En la Parroquia Tenguel Provincia del Guayas, a los 22 días del mes de Enero del 2021 siendo las 09H30 por disposición Sr. José Atilio Cruz Rodríguez, Presidente del GADT se reúne a Junta Parroquial en sesión Ordinaria convocada para el efecto en sede parroquial, el Sr. José Atilio Cruz Rodríguez, ordena al señor secretario constate el quórum reglamentario e interviene el señor secretario el cual procede a verificar la asistencia de los señores vocales: Lcda. Elvira Asencio Castillo, Sra. Marilin Oyola Sánchez, Sr. Lenz Sánchez Cuenca, Sr. Manuel Conde Guerra y el Sr. Presidente José Atilio Cruz Rodríguez presente, una vez constatado el quórum reglamentario el señor Presidente ordena al señor Secretario dar lectura al Orden del Día. El señor Secretario procede a dar lectura al Orden del Día; por disposición del Sr. José Atilio Cruz Rodríguez Presidente del GAD Parroquial de Tenguel, Provincia del Guayas y de conformidad con el ART. 318 DEL COOTAD, se convoca a los señores vocales principales a sesión Pública Ordinaria, Orden del Día:

1. Lectura y aprobación del Acta de Sesión Ordinaria celebrada el día 22 de Diciembre del 2020 a las 12H00.
2. Conocimiento del Oficio No. 001-GADPT-P-2021 de fecha 05 de Enero del 2021 dirigido a la Alcaldesa de Guayaquil Dra. Cynthia Viteri referente a la solicitud de desparasitante Ivermectina para la Comunidad de la Parroquia Tenguel.
3. Conocimiento del Oficio No. 019-GADPT-P-2021 de fecha 11 de Enero del 2021 dirigido a la Alcaldesa de Guayaquil Dra. Cynthia Viteri referente a la solicitud e insistencia de los resultados de la resolución definitiva de la Contaminación del Río Tenguel.

Interviene Secretario, Presidente, Señores Vocales vamos a iniciar la presente Sesión, creo que es la primera del año 2021, en ese sentido Señor Presidente de la autorización previo al quórum para dar lectura a la Convocatoria, interviene el Señor Presidente, buenos días Señores Vocales, Señor Secretario constate el quórum reglamentario para instalar la Sesión, interviene Secretario, Señor Presidente si existe el quórum reglamentario, están los cinco Vocales presentes incluido usted Señor Presidente, de lectura a la Convocatoria, interviene el Señor



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

Presidente, ok Señor Secretario proceda a la lectura de la Convocatoria, interviene el Secretario, vamos a dar lectura a la Convocatoria, por disposición del Sr. José Atilio Cruz Rodríguez Presidente del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial de Tenguel, Provincia del Guayas y de conformidad con el artículo 318 del COOTAD, se convoca a los vocales principales a sesión pública ordinaria, Convocatoria, Viernes 22 de Enero, hora 09H30, lugar GADT ubicado en la ciudadela Guayaquil junto a CNT, año 2021, Sesión Pública Ordinaria, Orden del Día, **Lectura y aprobación del Acta de Sesión Ordinaria celebrada el día 22 de Diciembre del 2020 a las 12H00**, dos, **Conocimiento del Oficio No. 001-GADPT-P-2021 de fecha 05 de Enero del 2021 dirigido a la Alcaldesa de Guayaquil Dra. Cynthia Viteri referente a la solicitud de desparasitante Ivermectina para la Comunidad de la Parroquia Tenguel**, tres, **Conocimiento del Oficio No. 019-GADPT-P-2021 de fecha 11 de Enero del 2021 dirigido a la Alcaldesa de Guayaquil Dra. Cynthia Viteri referente a la solicitud e insistencia de los resultados de la resolución definitiva de la Contaminación del Río Tenguel**, hasta ahí el Orden del Día Señor Presidente, Señores Vocales, usted también había puesto una nota aclaratoria aquí por motivo de Covid-19 de acuerdo a las Medidas de Seguridad dispuesta por el COE Cantonal el 21 de Diciembre del 2020 hasta el 18 de Enero del 2021 se convoca a Sesión presencial en la presente fecha, ese es el texto Señor Presidente, Señores Vocales de la Convocatoria, interviene el Señor Presidente, está en consideración el Orden del Día Señores Vocales, interviene Vocal Marilyn Oyola, se podría agregar otro punto Señor Presidente, interviene el Señor Presidente, dígame, interviene Vocal Marilyn Oyola, **la Segunda Mesa de Trabajo de Seguridad, todavía no tenemos ningún resultado, ninguna información, que ocurrió, hubo algún tipo de sanción**, interviene el Señor Presidente, de la primera que tuvimos, interviene Vocal Marilyn Oyola, sí, interviene Secretario, yo le agrego para debatir, ya muy bien Presidente, Señores Vocales, interviene Vocal Elvira Asencio, los otros puntos, perdón que comentamos eso, interviene el Señor Presidente, a no, aparte, interviene Vocal Elvira Asencio, aparte es, interviene Secretario, bueno, **Lectura y aprobación del Acta de Sesión Ordinaria celebrada el día 22 de Diciembre del 2020 a las 12H00**, se trató lo siguiente, en esa Sesión se dio Lectura y aprobación del Acta de Sesión Ordinaria celebrada el día 26 de Noviembre del 2020 a las 09H00 en la cual se dieron varios aspectos sobre la Acta de Asamblea aprobada anteriormente, también se dio en el Infocentro la reunión, interviene Vocal Manuel Conde, Abogado, otro punto para tratar, **el Proyecto MIES también para ver qué es lo que está pasando ahí también**, interviene Vocal Elvira Asencio, de los Adultos Mayores, interviene Vocal Marilyn Oyola, que se incluya los dos,



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

interviene Secretario, sí, en esa Acta anterior también se intervino también varios Oficios que fueron dirigidos a la Prefectura, a la Prefecta Susana González referente a esas máquinas que vinieron a San Francisco, Israel, etc., también hubo el Oficio dirigido insistiendo para la Legalización y Tenencia de la tierra en Nuevo Tenguel, luego se agotaron los puntos y se aprobó el Acta, eso más o menos en el primer punto Señor Presidente referente a esa Acta, está a consideración para seguir con el siguiente punto, interviene el Señor Presidente, así es, está a consideración Señores Vocales, interviene Vocal Marilyn Oyola, qué resolución dio la Prefecta al respecto, interviene Secretario, no ha dado todavía, interviene Vocal Marilyn Oyola, no hay nada, interviene el Señor Presidente, sobre, interviene Vocal Marilyn Oyola, sobre el envío de máquinas a San Francisco e Israel, interviene el Señor Presidente, ya, este, sobre ese tema se dio una reunión la semana pasada a pedido de los Presidentes y fue prácticamente citada por la CONAGOPARE Guayas en la cual estuvieron presentes los representantes de la Prefectura, justamente quedamos en una resolución dada y un compromiso, es que de hoy en adelante se va a trabajar directamente con los GAD's Parroquiales, eso fue el pedido directo para que no suceda lo que pasó, lo que ustedes ya conocen y es de conocimiento general, debido a las peticiones que nosotros hemos venido realizando ante la Prefectura del Guayas, entonces quedaron de que se va a dar la reunión que tuve el día Viernes y el Lunes nuevamente en la Prefectura, van a dar un formato de requerimientos, entonces ese formato es el que nosotros nos vamos a regir y ese formato va a ser centralizado por medio de la CONAGOPARE Guayas para la ejecución de las obras en cada una de las Parroquias de acuerdo a sus necesidades, interviene Vocal Marilyn Oyola, la Prefecta se comprometió a respetar por Acta de Compromiso, interviene el Señor Presidente, el Acta de Compromiso está dado con los representantes de ella ante la CONAGOPARE y quedamos en la resolución de que se va a trabajar por medio de ese formato, interviene Secretario, perdón Señor Presidente, para evitar que cualquier ciudadano por ejemplo solicite a la Prefectura y se agarre de cualquier cosa y realmente a veces sucede lo que sucedió con la Señora Landeta, entonces ahora el trabajo de la Prefectura ha sido es canalizar a través de ese formato, ese requerimiento para tomarlo en consideración para evitar esto, yo estuve en la reunión ahí también y escuche todo lo que se había acordado, interviene Vocal Marilyn Oyola, solo los Presidentes de los GAD's Parroquiales son los que va a hacer, interviene Secretario, esas peticiones a través de formato, interviene Vocal Marilyn Oyola, ya, muy bien, interviene el Señor Presidente, enseguida al segundo punto, interviene Secretario, **Aprobado**, vamos al siguiente punto Señor Presidente, **Conocimiento del Oficio No. 001-GADPT-P-2021 de fecha 05 de**



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

Enero del 2021 dirigido a la Alcaldesa de Guayaquil Dra. Cynthia Viteri referente a la solicitud de desparasitante Ivermectina para la Comunidad de la Parroquia Tenguel, interviene el Señor Presidente, ya, sobre ese pedido inmediatamente apenas recibí en este caso la sugerencia de la Comisión de Salud, en este caso la Vocal Oyola, inmediatamente se hizo el Oficio y requerimiento para solicitar este medicamento para la Parroquia Tenguel así como lo hicimos a tiempo cuando se dieron las pruebas rápidas, de la misma manera están considerados y nos van a llegar esa, interviene Vocal Elvira Asencio, le comento algo, interviene el Señor Presidente, de acuerdo a la planificación exactamente, a ver agregue usted algo al respecto, interviene Vocal Elvira Asencio, tuvimos una planificación con el Concejal Rural cuando ya se hizo la distribución, empezó con la etapa invernal con la entrega de los toldos y se destinaron mil para Tenguel, empezamos con los compañeros Vocales Lenz y Manuel que me apoyaron entregando 500 toldos en todos los Recintos, en toda la parte rural de acá de Tenguel y se consideró de este desparasitante que también está incluido Tenguel o sea claro usted ya lo hizo de manera formal pero nosotros en la reunión que tuvimos con el Doctor Morla y el Concejal Rural más el Ingeniero Tobar que son los encargados de esta situación, está considerado Tenguel al igual que los kits, los kits están ya pronto para poder llegar a las Parroquias Rurales, interviene el Señor Presidente, o sea yo también tengo algo o sea no me aparto de la gestión de ustedes porque es gestión también, el asunto también es que no sé si antes de así mismo de haber llegado los toldos, no sé si tuvieron conocimiento los demás Vocales para que ellos también participen en esta coordinación de trabajo, no sé qué tenga que acotar algo al respecto, interviene Vocal Marilyn Oyola, lo importante es que se ha complementado, interviene el Señor Presidente, exacto, interviene Vocal Marilyn Oyola, lo han hecho de manera verbal, usted lo hizo por escrito, interviene Vocal Elvira Asencio, verbal no tanto porque es una Planificación que la hace el Concejal Rural que no necesariamente necesita hacer un escrito porque ese es el trabajo que realiza el Concejal Rural y bueno soy parte de esa coordinación de trabajo, interviene Vocal Lenz Sánchez, ya una cadena de televisión dijo Cynthia Viteri, nombró a Guayaquil y nombró a Tenguel, en una cadena sobre esa cuestión y ya comenzaron los Memes que por favor no se pongan eso, que eso no, comenzaba a reírme cuando me mandaban eso, que eso no se cura, la gente comienza a mandar Memes que para controlar no sé qué, no sé cuánto, interviene Vocal Marilyn Oyola, estamos hablando de la Ivermectina, interviene Vocal Lenz Sánchez, por eso mismo, interviene Vocal Marilyn Oyola, es un parasitario, interviene Vocal Lenz Sánchez, la gente comenzó a mandar, interviene Vocal Marilyn Oyola, pero sería bueno compañeros al haber hecho un término petición



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

al igual que el Presidente, primero hubiese informado de qué consiste la Ivermectina para que puedan educar a la comunidad, es un fármaco anti parasitario pero hay que saber diferenciar, hay fármaco para uso veterinarios que fue inicialmente para lo que se creó la Ivermectina y para uso humano, entonces ahí es el Departamento Médico del Municipio de Guayaquil, el responsable como ha estado haciendo desde el inicio de la Pandemia, la Alcaldesa de Guayaquil junto con el Departamento Médico han dado ejemplo al Ecuador y a muchos países del mundo que han replicado el sistema de trabajo de ella en lo que es prevención, la Ivermectina inicialmente se la uso para tratar parásitos intestinales y posteriormente ante el embate de la pandemia que afecta a el mundo entero, los médicos empezaron a ver cuáles eran los medicamentos con lo que ellos podían tratar ya que ustedes saben que es una enfermedad incurable, no hay un tratamiento específico, los médicos es que tratan es de atacar a través de los síntomas, evitar infecciones y todo lo demás, entonces si nosotros tomamos agüita de lo que nos den con un propósito de prevenir porque razón no tomar la Ivermectina pero mediante una educación de la comunidad como está haciendo la Alcaldesa de Guayaquil, es más ella no está haciendo caso a los comentarios que incluso le llegaron y críticas del Ministerio de Salud, el mismo Ministro de Salud contradijo el trabajo que ella quería realizar con la Ivermectina a través del Cantón Guayaquil, entonces ella muy salomónicamente, una mujer muy prudente lo que dijo bueno entonces tendremos dos millones de desparasitados en nuestro cantón porque la Ivermectina no es que tiene efectos adversos, mortales como se está corriendo por todos lugares, como todo medicamento tiene contra indicaciones, no todos vamos a poderlo tomar por ejemplo las embarazadas, las que estén dando de lactar, los niños que tengan un peso inferior creo que son a 10 o 15 kilos, ellos tampoco lo van a poder tomar, personas que estén administrándose algún otro tipo de medicamento tampoco lo van a poder tomar, lo que ocurre con todos los fármacos, habrá personas que sean alérgicas a eso como somos alérgicos a los antibióticos o sea no hay nada nuevo, ventajosamente tenemos un Departamento Médico en el Municipio de Guayaquil muy responsable, han investigado lo suficiente, incluso los mismos médicos se contradicen, hay médicos que dicen que no se usen Ivermectina sin embargo hay otros que si lo usan, cuando hubo la época de la pandemia aquí en Tenguel, en el Hospital usaron la Ivermectina, las personas buscaban, los familiares de los pacientes buscaban Ivermectina, finalizando el año 2020 una pareja muy apreciada por mí se contagiaron de Coronavirus y junto con la medicación que dio el médico, lo primero Ivermectina, tome Ivermectina y están bien, toda la familia con Ivermectina habiendo ahí una persona hipertensa, una persona



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO

## PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

diabética y están bien todos, tomaron Ivermectina, interviene Vocal Elvira Asencio, en mi familia todos tomaron Ivermectina, mi sobrino como Él trata animalitos pues eso les dio y eso le ha mantenido a mi hermano Raúl, interviene Vocal Lenz Sánchez, bueno ya, yo hablo sobre los Memes, la Alcaldesa habló, como están en Campaña Política esto comenzó a salir (reproduce audio de WhatsApp), eso comenzó a circular apenas terminó de hablar la Alcaldesa, de estos Memes bastantes ya hay, eso comentaban después de que la Alcaldesa anunció eso, ahí nombró a Tenguel, mi señora estaba, ahí está tu Tenguel, me decía así cuando nombró la Alcaldesa y al ratito comenzaron con esto, a la media hora, lo típico son los Arauz no cierto, que está en Campaña Política comenzaron estos Memes, todavía ni se reparte esto y ya salía enseguidita estas cosas, eso es el asunto de la famosa, interviene Vocal Manuel Conde, continuemos y si es de repartir pues se reparte, interviene Vocal Marilyn Oyola, además la Ivermectina ha sido usada también para el tratamiento de las afecciones provocadas por virus, por eso es que lo están considerando como una alternativa por ejemplo para la Sika, Chikungunya, la Fiebre Amarilla incluso en la historia de Guayaquil ya en el año mil ochocientos y algo más ya la Ivermectina la usaban para el asunto de la Fiebre Amarilla, Paludismo que nosotros le decimos ahora que gracias a Dios está erradicado de nuestro país, parece, lo que hay que saber es diferenciar y saber que no todos vamos a poder tomarla porque tiene contraindicaciones eso es todo, interviene el Señor Presidente, algo más quería agregar, estamos en este punto y eso quisiera que en este caso la Vice Presidenta de todas maneras nos aclare, después de una reunión que usted había estado en Guayaquil con el Lcdo. Murillo sobre requerimientos de Parroquias Rurales 2021 sí o no, entonces después nosotros fuimos llamados a esa reunión en Obras Públicas, igual dentro de los dos requerimientos está considerado, como yo lo digo toda gestión que se realice en beneficio de la Parroquia bienvenido sea, en el sentido estoy de que yo veo, cuando veo el documento que me entregan, veo a Posorja con uno, con dos, con tres y con cuatro requerimientos, lo veo al Morro con uno, con dos, con tres, con cuatro requerimientos, por decirle les nombro los de Posorja, construcción de vía de acceso a Nirsa, construcción de calles en el Barrio Quito y construcción de calles en el Barrio Martha de Roldós, estos son como prioridades que se pueden dar pro en cambio tanto Posorja tenía cuatro requerimientos, el Morro tenía cuatro requerimientos, Tenguel apenas hizo dos requerimientos pero yo les dije que si tenemos nosotros también para complementar dos más, entonces eso es que yo quisiera ver porqué, o sea no se consideraron dos requerimientos más prioritarios para que sean considerados en esto a pesar que si va a ver un alcance, va a ver un alcance a este requerimiento, interviene Vocal Elvira Asencio, en la



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

reunión que tuvimos con Obras Públicas la Ingeniera que es encargada de las áreas rurales, ella fue clara, dijo puede poner hasta diez pero quiero que entiendan que queremos, incluso me explicó a mí con el mapa que queremos empezar, dice que queremos empezar desde las áreas donde ya tenemos el alcantarillado sanitario, queremos cubrir todo desde la 7 de Septiembre, Floresta y todo lo que es Avenida de Las Américas, en Las Américas está considerado para el cambio de adoquines inclusive la Vía que va al CAMI esa va a ser asfaltada por el peso vehicular de máquinas hasta llegar a la planta de tratamiento, entonces le pedí incluso yo de favor que se considerara unos caminos como el área de, interviene Vocal Lenz Sánchez, por donde los Lindao, interviene Vocal Elvira Asencio, como los Lindao, si se podía reutilizar que no está incluida, le digo se puede reutilizar para poder utilizar esos adoquines me dijo sí, yo quisiera que en la visita que se haga a Tenguel se ponga en contacto para que usted revise esa área y vea la posibilidad porque la Chiriboga Parra no está considerada para el cambio de adoquines entonces no está tan cerca pero le digo si rescatamos los adoquines como hicimos en el Hospital me dijo el Ingeniero que no habría problema, inclusive el otro callejón que es San Francisco por el Hospital que son dos, dos callejones que no han podido hacer aceras, el me dijo que lo que queremos que entienda que ya queremos ir cubriendo el área donde ya hay alcantarillado sanitario, vamos por parte, entonces por eso le digo bueno, entonces no le pongo diez, ponga exclusivamente y que Floresta no está del todo considerado, los Ciruelos tampoco estaban considerado y le digo que allí ya hay alcantarillado, toda esa parte si ustedes quieren cubrir con toda la parte que hay alcantarillado, me dice ella sí eso es lo que queremos, le digo entonces coloque esas partes, sí me dice, ponga el Sector donde ya tenemos alcantarillado sanitario, donde está ubicado la planta de tratamiento y cubrimos todo este sector y luego ampliamos la cobertura para los otros sectores que no hay alcantarillado igual pero no se puede dejar de regenerar, eso quizás, por eso usted ve eso de ahí y ve que los otros compañeros, bueno podemos poner como los otros compañeros repito diez y si ha agregado dos más está bien, se complementa, interviene el Señor Presidente, es que se va a hacer una inspección, interviene Vocal Elvira Asencio, pero repito porque razón se consideró eso, porque ella tenía su mapa, en el mapa ella me explicó, interviene Vocal Manuel Conde, solo lo que se va a hacer es eso, nada más, interviene Vocal Elvira Asencio, sí, no se va a hacer más nada y eso de los adoquines no es una Obra que ha salido de acá, el cambio de adoquines ya estaba desde la Administración que ha hecho su último año de gestión, eso ya estaba dado, el cambio de adoquín, lo único que se van a adoquinar son 7 de Septiembre y



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

Floresta 2 o 3 calles no son más y lo otro se complementa con todo el cambio que es más de un millón de dólares el cambio de adoquines de todas estas calles, interviene el Señor Presidente, ya, entonces complementando esto para terminar, quedaron un re asfaltado de toda, sobre todas las calles principales, porque tenemos un problema ya por tanto la situación de la salida de vehículos pesados aquí, interviene Vocal Elvira Asencio, ahora la Ingeniera me dijo que ella va a venir porque le digo no es igual que ustedes analicen y que también comparta con nosotros las necesidades porque tenemos otra necesidad más prioritaria que es toda la parte de la subida del puente, esos adoquines ya no sirven para nada y no sería adoquines sino asfaltado, entonces ella me dijo que va a venir, se va a poner en contacto con nosotros para poder ella analizar y le digo, pero nos tiene que priorizar y me dijo no hay problema simplemente sea justa y se pone en mi situación, me pone en consideración lo que es la subida aquí, interviene Vocal Lenz Sánchez, físicamente se ubica la visita de la Concejal en la subida del puente y se va observando cómo están esos adoquines, todos, interviene Vocal Elvira Asencio, ya como vino ella el sábado le digo cerciórese bien Luis de lo que nosotros queremos, es todo esto que ya lo queremos adoquinado, interviene Vocal Manuel Conde, ese bache que está ahí, eso sí lo podemos hacer nosotros, por ahí si hay un poco de adoquines hasta mientras para arreglar eso de ahí, interviene el Señor Presidente, eso va a ser asfaltado, interviene Vocal Manuel Conde, sí pero hasta que llegue, interviene Vocal Lenz Sánchez, pongamos que con el contratista que se lleve, cien dólares no cuesta más, interviene Vocal Elvira Asencio, usted está dándose cuenta que viene la Chiriboga que no estaba incluida, se la puso y los Ciruelos tampoco estaba incluido porque lo otro dijo que ya no lo ponga porque ya estaba en contratación pública todo lo que es la 7 de Septiembre, Floresta, entonces le digo si usted dice que cubramos todo veníamos ya por esto y de ahí la otra necesidad, me dice ya Licenciada no hay problema, le digo el Concejal conoce esas áreas, las áreas que es carros pesados ya no es adoquinado eso es asfaltado, interviene Vocal Lenz Sánchez, to do va asfalto, todo, todo, interviene Vocal Elvira Asencio, eso es asfaltado como el callejón que va del CAMI hasta la punta, interviene el Señor Presidente, parece que iban a hacer una inspección, parece que de aquí en unos 8 o 10 días están por aquí, interviene Vocal Elvira Asencio, ella tiene, interviene el Señor Presidente, ya entonces sigamos Señor Secretario, está bien de ir aclarando, interviene Vocal Elvira Asencio, lo importante y si usted lo hizo está perfecto pero ella lo iba a incluir, interviene Secretario, **Aprobado**, entonces vamos al tercer punto Señor Presidente que es **Conocimiento del Oficio No. 019-GADPT-P-2021 de fecha 11 de Enero del 2021 dirigido a la Alcaldesa de**



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

Guayaquil Dra. Cynthia Viteri referente a la solicitud e insistencia de los resultados de la resolución definitiva de la Contaminación del Río Tenguel, interviene el Señor Presidente, ya sobre eso ustedes tienen el Oficio que se ha enviado de acuerdo, estamos en un nuevo año y prácticamente hay algunas cosas que, les estoy poniendo el ejemplo, hay que volver y estamos complementando e insistiendo en este caso la situación de insistir en el Departamento de Medio Ambiente, de la Dirección de Medio Ambiente del Municipio con relación a la resolución definitiva que aún se espera dentro del trámite que hemos realizado y no solamente ingresé ahí sino también al Ministerio del Ambiente, también está ingresado un Oficio referente a la misma petición que le hago al Municipio de Guayaquil, también está hecho al Ministerio de Ambiente la semana pasada entonces eso es sobre la insistencia de la resolución definitiva sobre la Contaminación del Río Tenguel, eso es lo que me olvidé de haber agregado pero ya estamos en el orden, era el informe, a pesar de que si ya tengo el informe sobre la situación de la visita de la Comisión sobre la Contaminación del Río Tenguel, pero bueno lo trataremos la próxima reunión, entonces eso es lo que les quería informar al respecto de esos Oficios, interviene Secretario, ya muy bien Señor Presidente, **Aprobado**, hay un punto agregado que es de una **Mesa de Seguridad que pidió la Vocal Oyola**, interviene el Señor Presidente, sobre la Mesa de Seguridad y justamente participamos en la primera reunión todos, estuvimos todos los Vocales y las Autoridades por eso es que yo le hice poner en uno de los puntos de los Informes respectivos de las acciones realizadas desde allí hasta acá, entonces nos queda de poner aquí otro Oficio con fecha y una próxima reunión en esta semana que viene con todas las autoridades para justamente a cada uno de ellos pedirles los informes y resultados de los trabajos en cuanto a la seguridad que, de la Mesa de Seguridad que hubo en la primer reunión, sobre eso me adelanto y les digo algo, yo he tenido durante todo este tiempo y sobre todo Fin de Año hubieron muchas situaciones así como en este caso usted enumeraba con la situación de las discotecas, en el Fin de Año se dieron muchas cosas, inclusive hubo Fiestas Clandestinas que fueron consideradas, mire como procedió Guayaquil, Guayaquil procedió en la calle 8 que le dicen, procedió a clausurar, procedió a poner multas a las casas, a las viviendas y a pesar de eso ha sido bastante dado el asunto, yo pasé un Oficio a la Policía sobre todas estas denuncias que se me presentaron e inclusive una reunión con el Teniente, entonces inclusive ya le estoy diciendo que prepare sus informes para la próxima reunión que en realidad seríamos una Segunda Mesa de Trabajo para ir considerando y midiendo el avance de los trabajos que se han realizado concerniente a la seguridad de la Parroquia Tenguel, interviene Vocal Marilyn Oyola, si porque las



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

irregularidades siguen dándose, en la Avenida Chiriboga Parra una discoteca sigue trabajando como si nada, el día Domingo por una emergencia tenía que ir a Casa de la Señora Jueza de Paz, desde la cancha ya se escuchaba el volumen altísimo, habían contratado un cantante, había siquiera unas 60, 70 personas allí sin mascarillas afuera en la calle tomando, interviene el Señor Presidente, esa es ahí donde, como es, donde Lindao, interviene Vocal Marilyn Oyola, dice que eso se da, la justificación de ellos que eso es su propiedad, que es su medio de subsistencia y ahora no sé dicen que cuando vino la Policía en la batida que organizó el Secretario de la Comisaría, la Policía, fue un fracaso porque los lugares que se suponía que tenía que actuar estuvieron cerrados, ya con anticipación hasta habían sacado los equipos, se llevaron y los lugares que ellos pusieron los sellos de clausura daban la vuelta el secretario y los policías, arrancaban los sellos y seguían, entonces eso necesitamos saber, al haber violentado esos sellos de clausuras va a ver algún tipo de sanción que yo creo que ya esa es la única medida para que la gente entienda como está haciendo la Alcaldesa en Guayaquil, no se complican la Policía, llegan, Señor José Atilio Cruz Rodríguez no puede estar a esta hora bebiendo licor, tiene que retirarse estas personas, usted dice cualquier cosa, bueno los Policías mientras el uno habla el otro está, interviene el Señor Presidente, y el sello de Clausura, interviene Vocal Marilyn Oyola, de ahí se retiran, no pasa nada, después de un tiempo vienen con el informe, usted tiene esta multa, no pero si yo, aquí está esta multa y son multas que dicen que son susceptibles a embargo, si usted no le paga el Municipio le embarga su casa, la cosa es que paga porque paga, interviene Vocal Lenz Sánchez, \$2,800 eso es multa, interviene Vocal Marilyn Oyola, entonces yo no sé si vayan a hacer aquí mismo aquí en Tenguel, si fueron, tomaron fotos de los lugares donde se violentaron la Ley, entonces ellos siguieron trabajando, incluso el día Domingo, porque eso había sido un día Viernes creo que hizo la visita el Comisionario de la Comisaría, el día Domingo nuevamente vinieron y encontraron atendiendo los lugares, nuevamente les dijeron, no acataron las disposiciones, entonces para aquí para nosotros no hay autoridad, no hay ley, no hay nada, seguimos haciendo lo que nos da la gana, interviene el Señor Presidente, entonces vamos a fijar una fecha para la próxima semana tener una reunión nuevamente, la segunda reunión de autoridades de la Mesa de Seguridad para la próxima semana, interviene Vocal Marilyn Oyola, sí, hay que hacerlo lo más rápido, antes de que Dios no permita haya un muerto, hace dos semanas en la Chiriboga Parra hubo hasta bala, interviene el Señor Presidente, acá también lo que yo le dije, a la Policía hice un escrito porque también hubo unos disparos al aire, yo creo que ha de ser lo mismo, entonces es una situación y yo les digo con relación a lo que



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO

## PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

tenemos anotado ahí que estábamos conversando antes de la reunión con la Vice Presidenta y los Vocales, lo mismo pasó ayer, aquí han cogido de ponerse un grupo en el Malecón, ya se estaban apoderando, primero eran dos, después eran cuatro luego habían ocho y hay las fotos que me pasaron, la policía ya intervino y les di todas las indicaciones, anoche dieron un ataque, incluso hasta se llevaron una moto ahí que la tenían parqueada arriba y ellos salieron pero a la carrera, hicieron un operativo y hubo una situación, ahora yo estoy entrando en la idea y se las adelanto de lo que pondríamos en la Mesa de Seguridad, hablaba con la Policía de que a estos Señores de que cojan infraganti, jóvenes que están es fumando, pura droga ahí se ponen, son jovencitos, entonces cogerlos y hacerles que hagan Trabajo Comunitario, lo llevamos a rozar el río con los machetes, de una vez le damos los machetes y señores haber, son ocho y ahí el control de la Policía y de esa manera erradicar porque esas personas dicen bueno aquí nos cogen, la Policía llega y ellos se van y a la hora regresan pero ahora a trabajar Señor, los necesitamos para trabajar, interviene Vocal Elvira Asencio, responsabilidad de los padres, que asuman, no porque se los va a enviar a otro lado, se los llevará a hacer Trabajo Comunitario tantas horas, de cuantas horas especifíquese, interviene el Señor Presidente, ellos ya saben que si están ahí van a decir nos cogen y nos llevan a trabajar, mejor vámonos, se van a quedar en casa o buscar un sitio cerrado donde vayan a fumar porque están faltando el respeto ahí, ya hubo quejas, han venido aquí, a una chica le han faltado el respeto, entonces ellos ahí ya se ponen a fumar se salen de sus cabales, interviene Vocal Marilyn Oyola, esa ley de las dosis personales la Alcaldesa la paró, en sitios públicos no están permitidos, al menos en el Cantón Guayaquil no sé en otros Cantones, interviene Vocal Manuel Conde, pero usted cree que en Guayaquil todos respeten eso, eso es lo que la Alcaldesa ella dice pero las cosas son diferentes, aquí la única manera de poder acabar es que los detengan, dicen Trabajo Comunitario, como ellos van a trabajar, a ellos no los vas a obligar a trabajar, interviene Señor Presidente, si se puede, interviene Vocal Manuel Conde, no pueden, como lo van a hacer, lo que tienen que hacer simplemente la Policía detener dos, tres, cuatros personas un día, hacer un encierro y ahí a ellos les van a dar miedo, como vas a mandar, ellos no van a ir, interviene Vocal Elvira Asencio, pero de igual se les tiene que poner una multa, interviene Vocal Manuel Conde, claro y detenerlos, interviene el Señor Presidente, lo que tú estás diciendo yo creo que es más imposible porque tú para detener a una persona tienes que tener, interviene Vocal Manuel Conde, es que estamos prohibidos, estamos en la hora creo que es hasta las 10 de la noche, ya ahí ya no puede estar la gente, interviene el Señor Presidente, si pero estos manes están en el día, interviene



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

Vocal Marilyn Oyola, sí, durante el día, interviene Vocal Lenz Sánchez, la ley le permite, en la carolina, usted viera en la carolina, un poco de estudiantes, no pasa nada, interviene el Señor Presidente, lo que pasa es, interviene Vocal Manuel Conde, la situación está bien complicada para todos porque es difícil, interviene el Señor Presidente, pero de todas maneras hay que atacarlos, interviene Vocal Manuel Conde, claro pero es difícil para la gente, meterse en problemas más de lo que están, si hacemos nosotros conciencia, debemos de estar en la casa, pero ellos no hacen conciencia, no les importa, la Señora Oyola dice que la discoteca, ahí lo que van a meterse en problemas, toda esa gente va a salir alborotada, la Policía no va a ir porque les da miedo, da miedo porque son bastante gente, ellos ya saben lo que está bien o no, no les importan, dice la Alcaldesa, en Guayaquil es lo mismo que en Machala, yo vivo en Machala, yo a veces salgo y la gente en discotecas, centros comerciales, eso es full, detener, da pena pero que podemos hacer, meternos en un problema más, o sea, ellos saben, todos sabemos el riesgo que corremos con la situación que estamos pero no les importa, no les importa, ya se les habla y si tú vas y le gritas, vas y dices tranquilos jóvenes, te salen insultando, te salen tratando mal, ellos corren sus riesgos pues, interviene el Señor Presidente, Manuel pero lo que pasa es que aquí algo, hablamos de la discoteca, no es que vamos a llevar preso, no es que vas a llevar detenidos, aquí estamos nosotros y llega la Policía, llegan a una fiesta, a una discoteca, entonces que hacen ellos, llegan, inmediatamente cual es el dueño, toman las anotaciones y que es lo que van a hacer, van a clausurar el sitio, o sea no en el momento pero ya al siguiente día, interviene Vocal Manuel Conde, eso ya era de haberse hecho hace mucho tiempo, interviene el Señor Presidente, por lo mismo vamos a tratar, hacer una reunión y ver los resultados, tiene que haber hecho el trabajo la Comisaría Municipal con la Policía que los acompañe, interviene Vocal Manuel Conde, ustedes saben el día que van a ir, van a proceder y no van a abrir, mira lo que pasó, la misma Policía es la que dice, nosotros nos reunimos aquí, quien va a decir oye mañana van a hacer esto, ellos mismo dicen, tal día vamos a ir, va a venir fulano, van a clausurar, interviene Vocal Lenz Sánchez, la Alcaldesa tiene que ser como en Quito, cero vehículos, ni un vehículo puede rodar creo que mañana o el domingo, esa es la ley que tiene que aplicar, interviene Vocal Manuel Conde, es cuestión de hacer conciencia la gente, la gente no hace conciencia, interviene el Señor Presidente, pero de igual nosotros como Autoridad tenemos alcance, de igual es una manera de prevenir las cosas, por eso vamos hacer la segunda reunión, interviene Vocal Marilyn Oyola, ellos si colocaron sellos de clausura, la demora era que ellos colocaban, daban la vuelta y ras, interviene Vocal Elvira Asencio, el día domingo que regresó el Secretario vio que todos



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

estaban rotos y volvió a clausurarlos, interviene Vocal Manuel Conde, tienen que ser sancionados pues, interviene el Señor Presidente, pero mire ese es el procedimiento que tienen que seguir, ahí tiene que haber el dueño de la casa de dónde va la sanción y si a mí me llega una sanción de un valor X, chuta yo aquí digo hermano yo ya no puedo abrir aquí esto porque voy a ser sancionado, claro, no me llevan preso pero me están sancionando el local y me están poniendo una multa, interviene Vocal Manuel Conde, exacto, en el momento en que tú rompes un sello de seguridad, ya estas sancionado, interviene el Señor Presidente, esos son los procedimientos que el Comisario tiene que aplicar de acuerdo a las ordenanzas, interviene Vocal Marilin Oyola, yo me refería al Malecón, es un espacio público en el que está prohibida esa bendita tabla permitida, entonces hay que despejar esa área, busquen otro lugar que se yo pero ahí no pueden estar, el problema es Don Atilio dice usted Trabajo Comunitario porque son jóvenes, jóvenes en edad o son menores de edad, si son menores de edad, interviene el Señor Presidente, hay mayores también, interviene Vocal Marilin Oyola, conversaba yo con un Policía nuevo de los que están prestando servicios aquí, interviene el Señor Presidente, hay mayores, yo lo veo 18, 20 años, interviene Vocal Marilin Oyola, me decía que cuando capturan a estos jóvenes, los papás y las familias son los que más saltan, insultan, amenazan, que vayan a cuidar no sé qué de sus hijos que no se metan con los de ellos, entonces ellos para evitar problemas lo que hacen es que se vayan, los sueltan porque no pueden hacer nada más, tener encima a 10, 20 personas, entonces ellos mejor optan por dejarlos ir, ahora no sé cómo irán a reaccionar con Trabajo Comunitario, a la final se levantan también, que están atentando contra los Derechos Humanos, al verlos ahí limpiando la gente sabe que ellos han estado ahí fumando, de be de ver hasta dónde para evitar, interviene Vocal Manuel Conde, en el Malecón tienen que poner una cinta así como han puesto en los parques, una cinta de peligro de que no pueden reunirse en los parques, simplemente cerrarlas y punto, eso es lo que no se ha hecho, compro una cinta de esas que dicen peligro, se le pone alrededor del Malecón, en todo y simplemente está cerrado porque todos los parques están cerrados, si ellos ya infringen ya la Policía tiene que actuar de otra manera sea quien sea, deben de poner un letrero o mandar información por redes sociales, interviene el Señor Presidente, el Malecón de Tenguel es largo, el parque es solamente una esquinita, pero de ahí el Malecón es una caminata, es que ellos se juntan justamente ahí por un árbol pero no están en el parque, interviene Vocal Manuel Conde, entonces todo eso se lo cierra, interviene el Señor Presidente, yo creo que ahí hay que actuar así como están actuando así como ayer que le quitaron una moto, estaban en una



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO

## PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

moto vinieron y yo creo que actuaron dos patrulleros, entonces salieron corriendo y se les llevaron la moto de una vez, ya hoy día estaban desde las 8, ya no había nadie, entonces tiene que ser insistente en estos operativos, entonces yo creo que ahí se van a dar, se van a ver los resultados, interviene Vocal Marilyn Oyola, ya con esos resultados Señor Presidente para la instalación de las cámaras, interviene el Señor Presidente, sí, eso también está pedido, interviene Vocal Marilyn Oyola, eso sería ideal una cámara, dos cámaras para poder tener cubierta esas dos áreas, interviene el Señor Presidente, sigamos al siguiente punto, interviene Vocal Manuel Conde, siga Abogado, interviene Secretario, **Aprobado**, el **cuarto punto fue pedido por el Vocal Manuel Conde referente al Proyecto del MIES**, interviene el Señor Presidente, ya, sobre los Proyectos del MIES, interviene Vocal Manuel Conde, que pasó con el Proyecto de Adultos Mayores, sé que se han suspendido, interviene el Señor Presidente, no se han suspendido, lo que sucede es lo siguiente, cambia es el nombre, era Centro Diurno ahora es Centros de Atención con Alimentación, interviene Vocal Elvira Asencio, eso no es verdad Atilio, interviene el Señor Presidente, espérate, voy allá, primero hablo yo, es la explicación que nos dieron en el MIES e inclusive está pedida una reunión de parte de la CONAGOPARE con el Coordinador General del MIES que era de haberse dado el día martes 11 de la mañana pero la suspendieron, yo tengo la convocatoria, la suspendieron, entonces los 5 Presidentes estamos pidiendo una reunión con el Coordinador General del MIES pedido por medio de la CONAGOPARE, tal como pasó con la Prefectura, que nos den las explicaciones de todos estos cambios de Proyectos y de nombres, ahora lo que nos explicaron acá de una manera con una de los Analistas, el Señor David Luna que conversé con Él, entonces Él me dice vea Presidente lo cambian de denominación porque, porque si mantenemos el Centro Diurno hay que mantener una Coordinadora, una Cuidadora, un Fisioterapeuta, un Psicólogo, entonces todos esos cargos, todos esos puestos no hacen un trabajo presencial sino que lo hacen de manera virtual, entonces el Estado como ha estado, está haciendo un gasto de algún sueldo que en este caso tomaron ésta decisión hasta cuando se normalice la situación de lo que estamos viviendo, entonces por eso es que se da este cambio de denominación pero cuál es la ventaja que le da, que antes se atendían 45 Adultos Mayores con Alimentación, ahora ya no se va a atender a 45, se va a llegar a 75, o sea se sube los Beneficiarios, interviene Vocal Elvira Asencio, como se va a llamar ahora, interviene el Señor Presidente, Espacios Activos con Alimentación, porque las personas justamente ellos son los vulnerables, son personas que no pueden asistir, no pueden estar pero si les va a llegar ahora su kit de alimentos que ya no es a 45 sino a 75 personas, interviene Vocal Manuel Conde, es algo



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

razonable, interviene el Señor Presidente, es es la situación que se da hasta que pase esta situación de Emergencia que está viviendo el país, interviene Vocal Elvira Asencio, eso fue lo que a usted le indicaron, Espacios Activos si ha habido, lo que no ha habido son Espacios Activos con Alimentación, con lo que usted está explicando tiene lógica, la gente dice no, es que quitaron el Centro Diurno porque no hubo una buena atención, que no hubo una buena alimentación, de todo, entonces con lo que usted nos está indicando, a ver lo que el Gobierno está diciendo es que por la pandemia se suspende el Programa de Adultos Mayores en lo que es Centros Diurnos porque legalmente estamos viendo que todos los adultos pasan en casa, esto no ha terminado, entonces Espacios Activos siempre ha habido, lo que no había era Espacios Activos con Alimentación, entonces no tanto que se cambia el nombre sino que por la Pandemia este año no va a ver el Programa de Adultos Mayores hasta que se normalice, todos los Convenios se firman hasta Diciembre y en Diciembre se toman nuevas resoluciones, es lo que usted nos dice y es lo que nosotros tenemos que dar explicación porque la gente pregunta, interviene Vocal Manuel Conde, Abogado y la reunión que estoy pidiendo con todo ese personal que ni conozco, interviene Vocal Elvira Asencio, un ratito, se incluye a todos los que estaban en el Centro Diurno aquí, interviene el Señor Presidente, claro y le cuento que los que van a agregarse a los 75 esos los dan con datos que vienen de Quito, pasan al MIES y el MIES te da el listado de las personas que entran de acuerdo a la calificación que ellos tienen, ellos tienen la ficha, no es como que tú quieras decir yo tengo este Adulto Mayor y lo quiero inscribir pero ellos tienen una base de datos que la ha hecho el Estado, entonces qué sucede que tú puedes tener a una persona que ya cumpla con todos los requisitos pero en cambio la calificación no le da para poder ellos recibir ese kit de alimentos, esa base de datos te la da el MIES, trabajar con estos, visitar a ellos, interviene Vocal Elvira Asencio, los kits como se los van a dar, interviene el Señor Presidente, mensualmente, interviene Vocal Lenz Sánchez, el trabajo del MIES aquí es pésimo porque aquí hay un Adulto Mayor que vive ni a 3 kilómetros y nunca lo han visitado, el Señor Carbonero, nunca ha recibido una visita de una persona del MIES, interviene el Señor Presidente, te estoy diciendo que se trabaja a base de un listado, pero si lo tienes hay que tomarle los datos, a la final al Señor se lo puede visitar, le recogemos los datos y a la final Él no está en el censo, pueden considerarlo, interviene Vocal Elvira Asencio, cuando hacen un censo la hacen de una manera cómodo para el personal, no se van, por decir, yo ni sabía, Manuel ha encontrado al anciano, un anciano en extrema pobreza, interviene el Señor Presidente, yo encontré así mismo un Señor yéndose para Pedregal y para poderle llevar algo tuvo que salir creo que una hora para acá, interviene Vocal



# GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL

TENGUEL - GUAYAS - ECUADOR

Marilin Oyola, esos casos tienen que ir ustedes documentando para a la primera oportunidad entregarlos, interviene Vocal Elvira Asencio, pero ahí ustedes tienen que orientar al personal que está aquí para que lo visite, interviene Vocal Manuel Conde, por eso es que yo quiero conocer el personal del MIES, interviene Vocal Lenz Sánchez, no se lo conoce, no se lo conoce, interviene Vocal Manuel Conde, sé que trabajan las dos chicas Sacta, lo único, del resto no conozco a nadie más, yo pedí una reunión con esta gente y hasta la vez se hace, interviene el Señor Presidente, te podemos hacer la reunión con esta gente cuando ya esté el nuevo personal, el Proyecto y la reunión que tenemos debemos tenerla con el Coordinador General y luego después de eso haremos la reunión con el personal del MIES, interviene Vocal Lenz Sánchez, cuando venga este personal dar a conocer, no que va a un lado a entregar o enseñar las casa, la Señora Clarita pasa disponible para trabajar por el pueblo, hay que tomarla en cuenta, interviene el Señor Presidente, si lo estamos haciendo, por ejemplo ese día yo quería ir a entregar los toldos y no me tomaron en cuenta, se da por terminada la Sesión Señores Vocales, termina la presente Sesión siendo las 10H27.

16

## CÚMPLASE-NOTIFÍQUESE

## GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL.

### SECRETARÍA:

Acta de la Sesión Ordinaria celebrada el día 22 de Enero del 2021 a las 09H30 en 16 fojas útiles que acompañan.

**DIOS, PATRIA Y LIBERTAD**

  
SR. ATILIO CRUZ RODRÍGUEZ

**PRESIDENTE DEL GADPT**



  
ABG. JORGE LÓPEZ FARFÁN

**SECRETARÍA GADT**